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El recorte no afectará los programas clave: Sagarpa (El Financiero 28/08/09)Héctor A. Chávez Maya Martes, 28 de
julio de 2009 Siembra experimental de maíz, a partir de octubre.  La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo
Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) confía en que no le afecte el recorte al presupuesto anunciado en días pasados por
Hacienda, debido a que son pocos los programas que no se han ejecutado y a que el sector agropecuario es uno de los
pocos que siguen mostrando crecimiento.  En entrevista, el subsecretario de Agricultura, Francisco López Tostado,
consideró que en época de crisis el sector es muy importante, pues no se puede dejar de comer.  De ahí que si se da un
recorte será en gasto administrativo y planes menores, consideró.  Garantizó que no se afectarán programas prioritarios
como los de reconversión, tecnificación de riego, agricultura protegida, siembras y promoción a las exportaciones, el
Procampo y el Progan, entre otros.  Se trata de programas que ya están operando, tienen una programación, y una vez
que se etiquetan tienen una calendarización que obliga a respetar los convenios que se hicieron.  "Pudieran ser afectados
solamente en los recursos que no tengan destino y que a la fecha no estén convenidos, pero hay muy poco que en la
Sagarpa pueda estar pendiente."  Explicó que la declaratoria de la Secretaría de Hacienda, que señala que las
dependencias determinarán dónde se puede hacer el recorte, ayuda a la Sagarpa a que no se pueda romper alguno de
los planes más importantes.  "Habrá que apretarnos más el cinturón con la reducción en gasto administrativo. Nadie
puede hacerse a un lado y habrá que garantizar que este esquema de reducir los recursos no nos afecte."  No hay
subejercicio: Cárdenas  Por su parte, el titular de la Sagarpa, Alberto Cárdenas Jiménez, aseguró que es falso que haya
subejercicio en el campo mexicano.  Dijo que esa afirmación de las organizaciones rurales sólo es para contrarrestar los
logros importantes en ese sentido.  A la fecha, informó, el ejercicio presupuestal trae el mayor porcentaje de avance, ya
que de los 70 mil millones de pesos que les dio el Congreso, 50 mil ya se han orientado y asignado, y están en manos
de los productores y en los fondos estatales.  Sólo cinco entidades han aportado 70 por ciento de lo que les corresponde,
diez más han dado entre 10 y 15 por ciento, y la mayoría no han dado nada, por lo que el freno en el medio rural se da
por falta de cumplimiento de sus gobiernos, aseveró.  "Quien diga que el campo está destruido es con fines político
partidistas; la verdad es que el campo está creciendo y que los productores pequeños están encontrando apoyos." 
Por otra parte, en la presentación de la Red Mexicana de Monitoreo de Organismos Genéticamente Modificados,
Cárdenas Jiménez dijo que será en octubre cuando se inicie en el país la siembra experimental de maíz transgénico,
pero advirtió que todo será conforme a la ley.  Tras señalar que el campo ya no puede esperar más, expuso que urge
seguir abriendo posibilidades para mejorar el ingreso de los menos favorecidos, que en su mayoría viven en el medio
rural, y abrir nuevas posibilidades para propiciar el desarrollo regional más equitativo y más competitivo.   
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